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PERloDO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 
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1· CONVOCACAo DE REUNIAo EXTRAORDINARIA DA CAMARA MUNICIPAL. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA informou que havla necessidade de convooar uma 

rEiuniao extraordiniuia da Camara Municipal para amanha, dia 23, pelas 15 horas e 30 

mlnutos, no Sali!!o Nobre do Ediflcio dos Pa{:Os. do Concelho, a fim de tratar de assunto 

relativo a Sants' Cass da Miseric6rdia de Casools. Nesse santido, perguntavtj aos 

Senhores Vereadores sa concordsvam com a reaUzayao da mesma. 

A camara Muniqlpal aceltou Qpedldo de convocat6r1a da reunli!!o. 

2· OUTROS ASSUNTOS. 

o SR. VlCE-PRESIDENTE DA CAMARA tomou a palavra referindo que nM se tramndo 

de materia de ambito essencialmente municipal, nao Qostaria deixar de regisl1!lr 0 grande 

sucesso de que se revestiu a Cimelra da NATO que.este fim de semana teve lugar em 

L1sboa. De facto, pelos resultados conseguidos na Cimelra, tratou-se de ums boa notrcla a . 

nlvel das rela¢es entre os povos e os palses, sendo tamMm sf algo que deve delxar 

.. orgulhosos os portugueses a par dS.excelente organiza~o do evento por parte de.Portugal 
., 

e nesta ultima parte pensa que transmitiu para todo 0 mundo imagens que hao ecomum 

ver nestetipo de cimelras, ja que tudo decorreu de'forma'paclfica e multo bem organizada 

e por 1550 considera estarem de paraMns, desde logo 0 Govemo e'em particular 0 Sr. 1° 

Mlnislro e todos os minislros que estlveram mais envolvidos. nesta operal(iio, assim como 0 

Senhor General Francisco Oliveira Pereira, que foi quam superintendeu snivel das pollcias 

aste processo. Tratou-se de \.Ima operal(iio que decorreu de forma extraOrdinaria e deu 

uma imi'IQem de Portugal eo mundo que a todos deve honrar. Por Isso para um concelho 

cOmo 08scals, que tem na saguran98 urn factor estrat~lco na sua aflrma¢8G como destino 

turlstico, nao podia delxar de enaltecer este facto. Realmante Portugalsalu multo bem 

ciesta flm de semana e contrarlou todQ um conjunto de notlelas que ~m seldo nos ullimos 

dias sabre Portugal que nao sao positivas e esta, pelo manos, e multo positive e uma 

grande notfcla. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES DE MENDONCA conslderou que, de facto, as 

passoas que vieram Ii Cimelra tiveram uma seguran98 extraordlnarla. Se tivessem a fazer 

bem para 0 mundo, naturalrnente que estes seguran98s elCBgeradas nlio eram necessMas 

. e ate aprece que se esta no 3° mundo. Em segundo' lUgar, fazer uma elmelra destas nurn 

pals que esft\ em crise n40 fez sentldo, deveria era ser felta em palses ricos.· 0 

esbanJsmento de dlnhelro nestas organlza¢es e ums colse extraordlnMa. Em termos de 

segUr8n98 aoha interessante como " que 0 Pals estando na sltua940 econ6mlca' em que 



esla, fol gastar 5 milhoes de Euro em equipamento de seguranva propositadamente para 

este evento e que, afinal, acabou por nao chegar a tempo e agora vai ficar com este 

material que nao faz,faIta nenhuma. Ede facto extraordinario como eque urn pais como 

Portugal pode estar a organizar clmelras deste tipo. Alnda por elma com 0 

descontentamento que Isso gerou nas pessoas e de que 6 prova a manifestay§o realizada 

no Marq~ de Pombal, apesar das restriy6es que houve de entrada de pessoas no Pals e 

das pr6prias restriy6es a liberdade de manifestay§o. Mas mesmo assim, dentro destas 

limltay6es todas, houve uma grande adesao a manifestay§o. Portanto em termos 

organizativos podera ter eido uma clmelra que correu bem mas a Cimeira em sl demonstra 

um claro poder e Imposlyao de alguns palses em relayao a outros palses e nao se vi 0 

Interesse para 0 Pals em organizar e particlpar nestas co/sas. Por exemplo, 0 que e que 

Portugal tern a ver com 0 Afeganistao? 0 que e que os mllitares portugueses vao para Is 

fazer? E claro que isso depols custa multo dinheiro ao Pals. 0 mesmo acantece nos 
, . 

. 8aIOO5.. Portanto a conclusao a que 11>e chega 6que para urnas coisas. nao hili dinheiro, mas 

depols para estas coisas ja hi! muito dinhelro para gastar e ate parece que afinal 0 Pals· 

nlio esta em crise. 86 abordou esta sltuayao porque 0 Sr. Vice-Presidente falou nela, 

porque 0 .que.pretendia era talar de algumasmaterias queinteressam rnais a Casesis. Por 

,exemplo. sobre'o parque de estaclonamento., verifica que, maisuma vez, os funclonanos 

ficam preJudicados, porque Inlclalmente tinham um parque de estaclonamento por deWs 

.do Museudo,Mar,depois passaram para 0 terreno -oodeestava 0 pavilMo e agora froaram 

t>em parque de estacionamento e, ou estacionam nas ruas, ou eotelo ~m de pagar dez 

Euro por mas no parque da Marina. Outra questelo sao as valas que foram 'abartas na 

Avenlda da Republica entre a rotunda dos Condes de Barcelona e Alcoltao. Essa estrada 

foI reparada ha carca de dols anos e agora voltam a abrir buracos. Chamava a atenyao 

para a coordenayao que,e necessario haver (;lntre as varias operadoras de servlyos 

p(iblicos e era Importante que a camara procurasse de slgum modo regulamentar estas 

Interven96es para nao se andar constantemente a abrir e a fechar com os in06modos e 

custos flnancelros que Isso ImpDca. Gostar1a tambem de saber '0 que 6 que se esfll a fazer 

n.a rua que val de S. Pedro do Estoril para 0 Murtal, ate porque se trata de uma zona de 

lelto de chela e eonvem tar Isso em ateny§o. Tambem no Cabrelro. Junto aO mlradouro, 

t6m vlndo a sar depositadas grandes quantl<!adesde terras e mals abalxo passa uma 

rlbelra e portanto Importa acautelar essa sltuayao e saber 0 que &que sa esfll a fazer. 

o 8ft. PRESIDENTE DA CAMARA sol!cltou que 0 Sr. Vereador !he fizesse chegar 
, . 

documentayao que tanha em &aU poder sobre as quest6es que colocou, sam preJulzo de, 

de Imedlato. a camara poder responder, mas naturalmenle que nem sempre epossivel tar 

uma resposta lmedlate pare a~ questCies que 8Ao colocadas no momento. Quanto a 
questAo da NATO nAo iris produzlr quelquer comenfllr1o, mas lembrava que parece que fol 
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posslvel que os encargos nao recalssem sobre 0 pals organizado( e terao sido suportados 

na sua malona pela pr6pria NATO. 

A SRa, VEREADORA LEONOR COUTINHO dlsse associar-se as palavras do Sr. Vice

Presldente e do Sr. Presldente a prop6sito qa Cimeira da NATO. De facto entenda que a 

lmagem de Portugal, como organlzador, e extremamente Importante e pansa que e uma 

imagem que 0 Pais vai consolidando e ebom que nao seJa s6 no futebol, mas tamMm em 

relayao a ouiros eventos que dao outro tipo de prestigio e que t~m outra responsabilidade 

e, como disse 0 Senhor Presidente, ainda por cima esla Cimelra fal co-financiada pela 

NATO, portanto nem sequer teve esses encargos. Pelo contrello, ate tera apolado Portugal 

na aquisiyao de equlpamentos que podertio ser necessarios para estes efeitos. Outra nota 

que gostana de deixar tem que ver com uma Intervenyao que fez em roonl1l0 de camara 

M cerca de um ano, a prop6sito dos animals. Sabe que desde ent1!o a politica da camara 

esta em vias de ser multo mals favoravel aquilo que era anterionnente no que dlz respeito 

aos animals. Pessoalmente fez parte de um grupo que tenta que, haja mais apolo as 

assoclac;Oes que recolhem anImals e que apolam 0 voluntanado e que evitam que os

animals sajam todos mortos face a proliferayao de animals que andam a solta e nessa 

aspecto aestenlizayao eextremamente lmportante e fica multo satisfelta que 0 Municipio 

de -casesis, atraves da Fundayao S. Franc:isco d'Assls, va fazer uma experl~ncla-plloto no 

sentido de apolar as assocla¢es na esterllizayao de animais e sugena que a camara 

--apolifos'1'11uniclpes mais careneiados que t~m animals e que pretendam optar por esta 

soluljio porque Isso depols tamMm fac:ilita a adopyao de animais, porque muitas \lazes e 

urna operayao cars, dittell, e que poderia ser felta par uma equipa de veterin8l1os e poderla 

incentivar os muntclpes a terem uma adopyao responsavei dos animals que proliferam 

pelas ruas e que rilultas vezes acabam por ser mortos e que nos levam a ter vergonha de 

sannos seres humanos. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA disse assoc:iar.:se par Intelro as considera96es 

produzldas peJa Sr.· Vereadora. 

o SA. VEREADOR ALiPlo MAGALHAES congratutou-se com as palavras do Sr. Vice

Presldante e do Sr. Presldente porque revelam urna postura que pense que 16 a unlca 

postura que ecorrects: CoIoc8r os lnteresses do Pals e 0 Interesse dos portugueses ac:ima 

das meras questiunculas partldartas a tem \linda a observar. da Parte do PSD, de facto 

uma mudan~ de comportamento, coIocando 0 Interesse naelonal aelma destas quest5es e 

este pequeno aeto simb6lico de se congratularem com 0 sucesso desta Clmel,ra, embora 

saja slmb6llco, e de um slmbollsmo que pessoalmente oonsIdera multo Importante e e, de 

f8cto, atraves desta tonna de estar que todos em conjunto poderio lutar por soluQOes que 

d08m esperan9S aos portugueses. 
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o SR. VICE-PRESIDENTE DA CAMARA referindo-se it ques!ae ab:ordada pela Sr." 

Vereadora Leonor Coutinho sobre os animals, disse que nao iria agora alongar.:.se mul!o 

sobre a materia, mas poderia desde j8 Informar que nos pr6ximos dias ira ocorrera 

assina!ura do- protocolo com a adesao maciva de muitos VeterinBlios do'Concelho de 

Cascals em que de uma forma tambem de exercfcio da sua cidadanla, atraves das suas 

competencias profisslooais se vao dlsponlbillzar para, graciosamente, permi!ir que se 

possa fazer uma es!eriiizal}iio de animals mals alargada, para alam de todas as 

transforma~s que tem sldo Introduzidas quer a nlvel dos pr6prios ServiQOS de 

Veterim!irio, quer a nlvel da pr6pria Fundal}iio S. Francisco d'Assis e que basicamente 

passa por ser cada vez mals uma plataforma de encontro das varias associact6es e atraves 

dessa plataforma de encoritro sa poder chegar a mats assooiaQ()es no sentido de as apolar 

e t~ como parceiros a resolver problemas que silo comuns e desse modo estarem 

todos juntos nos masmos objectiv~s. Em relacao aquestao levantada pelo Sr. Vereador 

Pedro Mendonva sobre ° parque de estacionamento, discorda do Sr. Vereador, e de 

alguma forma entende que a sua intervenl}iio a numa 16gica mlsarabilista, porque coloca' 
, " 

as quest6es apenas es6 numa vertente economicista. Esta a falar-se de € 10 meso ou saja 

50 centimos por dla, versus 0 terem um estacionamento que nao tinha condi~ 

nenhumas, em terra .batida, sem qualquer tipo deinfra-estrulura9iio,. ,sem iluminal}iie, etc., 

,ou andarem a estacionar as suas vlaturas nas ruas, quando agora podem ter a sua vlatura 

estacionada protegida do sol e da rowa, emseguranva,e"ao mesmo tempo,permitlr que 

com isso a, Camara reabll/te uma das zooas nobres da vila, nlio s6 em tennos de 

estaciooamento. como dota-ia tambam de um espaQO para estacionamento de vlaturas de 

grande porte quando se recebe grandes eventos ou carros de turismo e com isso nao estar 

a condicionar ou a sobrecarregar outras zonas da vila. Portanto nao percebe quando se 

quer dizer que Isto a contra os trabalhaderes, alnd,a por clma quando a resposta dos 

trabalhadores em termos de procura fol exactarnente, ao contr4rio daqullo que 0 Sr, 

Vereador dlsse porque nos termos do proto-colo celebrado e que vela a reuniIJio de 

C4mara, 0 que ficou estabelecido fol que, de lmedlato eram 100 lugares de 

estaolonamento, com a posslbOldade ,de, depols, saram adquil'fdoo grupos de 25 e ata 175, 

e a verdade (I que os prirrielros 100 ,It forem vendi(los. De resto surglu ate a adeseo por 

parte de entldades que Indlreotarnente estao relaclonadas com a CAmara e que tambem 

estao a sollcitar integrarem este processo e para as quaIs sa esta neste momento a 

estudar oma 80Iu94o. A questao do pagamento dos 10 Euro, fol a forma de se poder fazer 

, alguma 8eleo94o. Como se deve celcular. a CAmara nlo tern nenhum Interesse em cobrar 

os dez Euro e de resto isso cOou ate alguma relutancla por parte da Sr.· Vareadora 

Concel94o Coroelro, porquanto essa sltuacao gerou algoma sobracarga de trabalho 

admlnlstratlvo no DepartamElnto de Racursos Homanos. Agora se nao tlvesse sldo oriada 
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nenhuma regra, por minima que ela fosse, as tantas haVeria um conjunto de pedldos de tat 

fonna elevado que (lepols jii nem 0 proprio parque de estaclonamento da Marina daria 

vazao. Por ultimo, ditia aloda que aqUllo que se esta tambem a fazar e uma correC9ilo, 

porque entende que 0 Estado deve ser ums pessoa de bem e nao deve estar a fomentar 

um estaclonamento i1egal, sem condl¢es, sem qualquer tipo de lnvestimento, nlio pago, 

quando obrigou 0 particular a fazer 0 estacionamento na Marina, 0 que slgnificou urn 

Investimento de multos milhoes de Euro e que estava perfeitameme Inaprove/tado. E e 
tambem um incentivo -quando multo se fala de falta de estaolonamento Aa vila e onde 

aflnal M estaclonamento em parques na vila, mas que nao e utilizado na sua plenitude- a 

que se aproveHe esses espa9O$ e liberle as ruas de Carras. Pense que em finals de 

Janeiro do proximo aoo sera passivel abrir 0 parque de estaclonamento junto ao 

Hip6dromo, ira haver tamMm urna intervenc;ao no parque de estacionamento das traseJras 

do Mercado por forma a dota-Io de melhores condiy{ies 'e a partir do dla 1 de Dezembro Ira 

abrir 0 parque de estaoionamentQ do Estorll ResIdence, ficando 0 mes'de Dezembro sem 

qualquer tipo de pagamento, ate como apolo de estaclonamento III vila neste perfodo de' 

Natal e entao a partir de 1 de Janeiro 0 estacionamento ja sera pago. De qualquer das 

'fomias -e que flque bern claro- cada vez mals 0 que se pretende e quenao se tragam os 

·valCtJlos para 0 centro das vilas, mas para Isso e necessario criar parques de 

estaolonamento perifencos e servl«;os complementares de tra'hsporte, para que depots as 

"pessoas'se possaro deslocar para 0 centro. Isto Alioe nada de novo, nlio se esta a 

'inventar nada, Isto €I tudo 0 que se faz noulros locals e que ja foi multo estudado e que ja 

fol multo desenvolvldo e com sucesso noulros lugares. Naturalmente que Islo nlio sao 

soluc;Oes fechadas e eslao receptivos a receber sugestoes ou co[l~butos que visem 

melhorar as solu¢es que se pretendem Implementar paulatinamente. Aproveltava tamMril 

para Informar que sa esta a planear a cria~o de espagos de estaclonamento Junta das 

estay{ies de camlnho de ferra de manen a que se passa refo~r substaoclalmehte, em 

condly{les, 0 estacionamento pert!) das estay{les. Pode dar a Informayao que um desses 

estaolonamentos J6 tem 0 seu estudo multo avan98do que ea es,ta9<lio de Pareda que sera 

dos centros urbanos mals aobreosrregados de carros e com menos estaolonamento 

dlsponlvel e e famosa Pla98 Azevedo Gomes, que j6 h8 muHos enos sa dlZ que tern de ser 

recuperada., tem Jii urn masterplan preparado e que Ira pemiltir crlar ums dotac;ao de 

lugares de estaolonamento superior e 300 lugeres. Em Carcavelos tambem JI1 esta 

IdenUficado um aspa~ e esta a sar estudada a sltuac;ao, esta a tentar ldenUfiGar~ um 

local em S. Jolio e em .5. Pedro do Estorll, para sa poder dotar as astay{les de oomboio 

com capacldede de estacionamento de modo a tornar-sa dapols ate mals atracliva a 

utllizac;ao do combolo e as pesscas nao lrem de carro para Usboa por duas ordenade 

razl!.io: uma claramenta de ordem amblental, mas a outre nao sa tenha dUvldas'€1 que 0 , 
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peso no bolso das pessoas val, sar cada vez malor e nesse sentido 0 Municipio tamMm 

deve oferecer uma solugao que se pretende que sela integrada, mas para s§·lo e 
necessaria que haja IiIbertura por parte da REFER para fazer a parte de bilhl!ltica coerente 

com estaclonamento e combolo. A seu tempo vira a reuniiio de camara toda'a estrategia a 

nivel de mobllidade e dentro dessa estrategia obviamente que a parte do estacionamento 

tern uma importiincla acresclda. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES DE MENDONyA disse que a raziio de ser da sua 

intervengao tinna basicamente a ver com a redugao da frequlincia dos comboios na Unha 

do Estoril e a forma como funclona a Scotturb no Concelho e que nao satisfaz a populagao 

e que tern dado origem iii reclamaq6es par parte dos utentes e a CDU alias tern felto eoo 

de$Sa InsatisfaQiio nas reunloes de camara. Ii e exactamente por os transportes pObUcas 

nad corresponderem as necessldades das pessoas que munas delas acabam por utilizar 0 

transporte pr6prio, incluslvamente rias suas desloca¢ies para Usboa em que a niio 

remodela9iio e nao modemlzaQiio dalinha e do material de transporie naturalmente que 

leva iii que cada vez mais as pesso.as o.ptem pelo transporte proprio e epar essa razao. que' 

a sua Interven9iio. relativamente ao estacionamento tern cabimento, Po.rque e mais urn 

encargo., alem do encargo a samar ao encargo' de trazerem as suas viaturas para 0. 

e!1lpregl1l. 

o SRa PRESIDENTE DA CAMARA Informou que sera recebido hoJe a tarde em alJdlencla 

palo Sr. Ministro dos Transportes e Obras POblicas e nao deixara de Ihe. colocar a queSUio 

da moderniza9iio da linha de caminho de ferro do Estoril. 

o Perio.do. de Antes da Ordem do. Dla termino.u As 1,0:11 

- PONTOS PREvios: 

a)· PROTOCOLO DE COOPERA~Ao ENTRE 0 IliINIST~R10 DA, JUSTlyA E 0 

MUNiCipIO DE CASCNS. IMPLEMENTAyAO DOS SISTEMAS DE MEDIAQAO 

FAMIUAR, LABORAL E PENAL 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA apresentou a proposta em'eplgrafe, que fol admHlda a 

dlscuss§o, por unanlmidade, nos termos do. alf' 83° da Lei no 169/99, de 18 de Setembro. 

Colocada iii vots9iio, a proposts foI aprovada por unanlmldade• 

. b). PROTOCOLO FlNANCEIRO E DE COOPERAyAo ENTRE 0 MUNIciPIO DE 

CASCAIS E A CAlXA GERAOL DE DEPOsITOS. S.A.. 
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o SR. VICE-PRESIDENTE DA CAMARA apresentou a proposta em eplgrafe, que fol 


admltlda. a discussao, por unanimldade, nos termos do art" 83° da Leino 169/99. de 18 de 


Setembro. 


Colocada a votaQ§o, a proposta fol aprovada por unanlmldade. 
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3. DESPACHOS: 

3.1. DESPACHOS. 

4. DIRECCAo MUNICIPAL DE GESTAO FINANCEIRA E PATRIMONIAL: 

4.1. PLANO E ORCAMENTOj 

4.1.1. RECTIFlcACAo DA DELIBERACAo· DE CAMARA DE. 26/1012010, 

PONTO 4.2.2. (PROPOSTA 10S4) - "28 REVISAO ASGRANDES ofiC6ES DO 

PLANO 2010.- 2013 E 28 REVlsAo AO ORCAMENTO 2010", 

~~~.~ytA ~S-... ,.~ • 

~~~ 

4.2. APROVISIONAMENTO: 

4.2.1 AQUISICAo DE SOLuCAo INTEGRADA DE SERVICO DE IMPREssAo E 

COPIA, EM REGIME DE OUTSOURCING, PELO PERIODO DE 48 MESES, 

RENOV AVEL - ABERTURA CONCURSO PUBLICO INTERNACIONAL 



4.3. GESTAO· PATRIMONIAL: 

4.3.1. CED~NCIA GRATUITA AO MUNICipIO DE CASCAIS DE CINCO 


PARCELAS DE TERRENO COM A AREA TOTAL DE 2.069,40 M2, SITUADAS 


EM PAU GORDO, DA FREGUESIA DE ALCABIDECHE, POR "GIRIBITA -


DESENVOLVIMEtiro IMOBILiARIO E PARTICIPAgOES, S.A"., DESTINADAS A 


ARRUAMENTOS. ESPACO VERDE DE UTILIZACAO COLECTNA E 


EQU/PAMENTO. 


~L~~~3~'~ 
..L,..., ~ . ..r~ ~ {'S f!.. t1 .~~ ~ ~r ~ 
.~ ~-..j. 

4.3;2. ALTERAgAO DO PRAZO E DATA OEPAGAMENTO DAS RENDAS NOS 

CONTRATOS DE ARRENDAMENTO NAO HABITACIONAL, CELEBRADOS . 

COM O· GRUPO SONAECOM (QPT/MUS TELECQMUNICACQES. SA E 

. OPT/MUS TOWERING-GESTAO·DETGRRES ·DE,TEL:ECOMUNICAyOES.SA.), 


REFERENTES A T~S PARCELAS DE rERRENO, COM A AREA DE 40 M2 . 


CADA, SITAS EM BIRRE, AREIA E BICESSE, DESTINADAS AINSTALACAO DE 


,NFRA.oESTRUTURASDE SUPORTE DE ESTACAO DE 


RADIQCOMUNICACOES. 


~~ :?:. ~~.-. .L,., ~. 
,,~~ ~ q~, . 

. 6.JUVENTlIDE E CONHECIMENTO: 

6.1. OCUPACAO DE JOVENS - PROJECTO GERAgAO C • PAGAMENTQ DE 

. BOLSAS A PARTICIPANTES • € 1.600,00. . 



5.2. ATRIBUICAO DE SUeSiDIO AO IES PARA APOIO AORGANIZACAO DO 

IV CONGRESSO DE EMPREENDEDORISMO SOCIAL- € 10.000,00. 

5.3. ATRIBUICAO DE sUBsfDIO A AG~NCIADNA CASCAIS - co

ORGANIZACAO DAS CONFER~NCIAS DO ESTORIL - € 76.000,00 • 

. f .,. 

•~ 6.013AAS MUNICIPAlS: 

6.1. ~A LONGITUDINAL NORTE - TROCO ENTRE A EN.6-8 (QUINTA DO 

PATlflO)E 0 N6 DAS FISGAS" -OBRA N° 4.11.7.23 - ADICIONAL - VALOR: € 

157.129,04 CnVA. 

~.L" ~ .~ ~~..&-. ~ ~ ~ 
\!fJ.A a .. .J.~ ..L fs, 

6.2. "EMPREITADAS DE MUROS DE SUPORTE NO CONCELHO DE CASCAIS . . 

.2010" • O"RA NO 2.1.2.10.06 - APROVACAO DA MINUTA DO CONTRA TO • 

. ~~ ~ ~ .,...~~ .Lv:, 

~ . ../~ cLQS, 

calli.... M••ldpaI d. Cucalo - MI.,"" cia A.III .'2512010 de 22 d. N......bro d.2010 m3 
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7.CULTURA 

7.1. HoRARIO DE INVER-NO DA BIBLIOTECA MUNICIPAL DE CASCAIS 

INFANTIL E JUVENIL. 

8. REQUALIFICACAo URBANA: 

8.1. ALTERACAO DAS ESPECIFICACOES DO ALVARA DE lOTEAMENTON.o 

1386, EMITIDO EM NOME DE PREDIAL COSTA, LOA. E OUTROS, 
. - . 

LOCALIZADO EM CABECO DE MOURO, NA FREGUESIA DE sAo DOMINGOS 

DERANA. 

8.2. ALTERAC;Ao DAS ESPECIFJCAC;OES DO ALVARA DE LOTEAMENTO N.o . . 

1363, OENOMINAOO B.O DAS TERRAS QUEIMAOAS, EM NOME DE AUGUSTO 

DOS REIS CARRICO E OUTROSj LOCALIZADO EM TIRES, NA FREGUESIA DE 

SAO'OOMINGOS DE RANA. 

8.3. ALTERACAo OAS ESPECIFICACOESDOALVARA DE LOTEAMENTO N.G 

1303, DENOMINAOO B.G TORRE D'AGUILHA, EMITIDO EM NOME DE 

ALBERTO RODRIGUES CORREIAE OUTROS, LOCALlZAOO NA FREGUESIA 

DE CARCAVELOS. 



8A. PROTOCOLO DE COLABORACAO A CELEBRAR ENTRE A CAMARA 

MUNICIPAL DE CASCAIS E A AGENCIA MUNICIPAL CASCAIS NATURA. 

9.DESPORTO: 

9.1•.GALA DO DESPORTO DE CASCAIS 2009 I 2010 - PROG.RAMA E 

CRITERIOS DE SELECCAo. 

~, ".,," 

9.2. ASSOCIATIVISMO DESPORTIVO 2010111 - APOIO As ACTIVIDADES 

DESPORTIVAS REGULARES - PROTOCOLO COM A PRovfNCIA 

PORTUGUESA DA SOCIEDADE SALESIANA - ESCOLA SALESIANA DE 

MANIQUE - A TRlBUICAo DE SUBslDIO NO VALOR DE € 5.399,00. 

9.3. ASSOCIATIVISMO DESPORTIVO - ACTIVIDADES DESPORTIVAS 

REGULA.Ra3 - ATRIBUIQAo DE SUBsfDIO AASSOClAQAO DE PATINAGEM 

DE LiSBOA NO VALOR DE € 1.183,00. 

9.4. CONTRATO-PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO DESPORTIVO COM PI 

SAAF - SOCIEDADE DE APOIO A ACTIVIDADES FfsICAS, LOA. - € 1.200,00. 

Cbaara MlUldpal de euClb-M1aall. dl AcII. a'ZSllOIO de 21 de H_1mI de 2011 m6 



10. AMBIENTE: 

10.1. ROTEI~OS SUB MARINOS DO MAR DE CASCAIS. 

10.2. ATRIBUICAo DE SUBslDIOS PARA MANUTENCAo DOS ESPACOS 

VERDES NO AMBITO 00 PROGRAMA CEVAR: 

10.2.1. JUNTA DE FREGUESIA DE CARCA VELOS - € 29.891,34. 

10..2.2. JUNTA DE FREGUESIA DE CASCAIS. - € 22.340,41. 


10.2.8. JUNTADE FREGUESIA DO ESTORIL - € 9.911,33. 


10.2.4. JUNTA DE FREGUESIA DE PAREDE - € 9.231,90. 




10.2.tt JUNTA DE FREGUESIA DE sAo DOMINGOS DE RANA - € 

11.040,44. 

10.2.6. ASSOCIACOES DE MORADORES, ADMINISTRACOES DE 

CONDOMINIO EOUTROS, DA FREGUESIA. DE ALCABIDECHE • € 19.671,60. 

10.2.7. . ASSOCIACOES DE MORADORES, ADMINISTRACOES DE 

CONDOMINIO E OUTROS. DA FREGUESIA DE CARCAVELOS·€ 17.770,48. 

10.2.8. ASSOCIACOES . DE MORADORES, ADMINISTRACOES DE 

CONDOMiNIO E OUTROS, DA FREGUESIA DE CASCAIS -€ 18.668,36. 

10.2.9. ASSOCIACOES DE MORADORES, ADMINISTRACOES DE 

CONDOMINIO E OUTROS, DA FREGUESIA DO ESTORIL - € 24.872,60. 

my 




10.2.10.. ASSOCIACOES DE MORADORES, ADMINISrRAcOES DE 

CONDOMINIO E OUTROS, DA FREGUESIA DE PAREDE • € 7.748,82. 

10.2.11. ASSOCIAcOes DE MORADORES, ADMINISTRACOES DE 

CONDOMfNIO E OUTROS, DA FREGUESIA DE sAo DOMINGOS DE RANA • € 

19.094.90. 

10.2.12. ESCOLAS BAslCAS DO 1°,2,0 E 3° C1CLOS,DA FREGUESIA DE 

ALCABIDECHE·€ 1.629,87. 

10.2.11. SSCOLASBAslCASDO 1°, 2° E 3° CICLOS, DA FREGUESIA DE 

CARCAVELOS • € 2.178,00. 

10.2.14. ESCOLAS BAslCAS DO 1°, 2,0 E 3° CICL.OS, DA FREGUESIA DO 

. ESTORIL -€A.&12,73. 

me 
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10.2.15. ESCOLAS BAslCAS DO 1°,2° E 3° CICLOS, DA FREGUESIA DE 

PAREDE·€ 3.448,50. 

10.2.16. ESCOLAS BAslCAS DO 1°, 2° E 3° CICLOS, DA FREGUESIA DE 

SAO DOMINGOS DE RANA • € 3.322,78 • 

. 	10.3. ATRIBUICAO DE SUBsIDIO· PARA CONSTRUCAO DOS ESPACOS 

VERDES NO AMBITO DO PROGRAMA CEVAR: 

10.3.1. ESCOLAS BAslCAS DO 1°, 2° E 3° CICLOS, DA FREGUESIA DE 

SAO DOMiNGOS DE RANA • € 1.110,00. 

11.DESENVOLVIMENTO SOCIO·TERRITORIAL: 

11.1. ATRtBUICAO DE 1 FOGO DE ARRENDAMENTO DO PARQUE 

HABITACIONAL DO CONCELHO A ANA MARIA MARQUES RODRIGUES. 

camara MWlklPlI d. CuclIII- MI..... da A .... 1'251201' de 22 d. Novecbro de 2010 m9 



11.2. ATRISUICAO DE 1 FOGO DE AR.RENDAMENTO DO PARQUE 

HASITACIONAL DO CONCELHO A MARIA JOANA OLIVEIRA UMA. 

11.3. ATRISUICAO DE 1 FOGO DE ARRENDAMENTO DO PARQUE 

. HASITACIONAL DO CONCELHO A SANDRA CRISTINA ASREU GOMES. 

11.4. ATRISUICAO DE SUSSfDIO A DIVERSAS ORGANIZACOES. NO AMSITO 

2aDO PROGRAMA "CASCAIS EM FERIAS"- TRANCHE • 6.295,63 E 

ALT£RACAO A DELISERACAO DE CAMARA DE 14 DE JUNHO DE 2010 

RELATIVA AESTEMESMO PROGRAMA• 

. 11.6.ASSOCIACAO PORTUGUI!SA DA CLASSE ACESS· - PARECER 

ESTATUTO DE UTILIDADE POSLICA. 

12. ASSUNTOS JURfDICOS: 

12.1.PROCESSO DISCIPLINAR INSTAURADO CONTRA MARCELINO 

MARTINS. RELA T6RI0 FINAL. 



13.DIVERSOS: 

13.1.ATRIBUICAO DA MEDALHA DE HONRA DO MUNICIPIO A JOAO GARCIA. 

~~~~~'"~.-~. 

~~~ a...v--. 'llvJc;., "'- ~..I!L '- v-A;;::;

~~.. 
13.2.ATRIBUICAO DA MEDALHA DEMERITO CULTURAL A RODRIGO. , 

E~J-~: 9.<- .. :t.~ ~/ -- ~. 
1r ~1- ,,~~~.k:, 

13.3:'PA.GAMENTO A ASSOCIACAO EUROPEIA DE MUNICIPALIDADES COM 

MARINA. (AEMA) DA QUOTA RELA TIVA AO ANO DE 2010. 

14. INFORMA-COES: 

14.1.COMUNICADOS DE IMPRENSA.· 

~. ~~,-~ ~~y-~~;. 

14.2.RELAT6R10 DO 3° TRIMESTRE DAS OCORR~NCIAS - PROTECCAO 

CIVIL; 



14.3.RELATORIO DE INC~NDlOS FLORESTAIS NOVEMBRO 2010. 


14.4. "IDEIAS PERIGOSAS pARA PORTUGAL". E "0 BOM INVERNO" • 

APRESENTAC;Ao DE LIVROS EM NOVEMBRO NA BIBLiOTECA MUNICIPAL 

DECASCAIS - sAo DOMINGOS DE RANA. 

14.6.PROGRAMA CULTURAL-DEZEMBRO DE 2010. 

~~~~~.~~; 

14.6."AVERNO ESTORIL" ~ MIGUEL ESTEVES CAR~OSO. n . . 
~o.~ '\, .. -~~rSZ~~~· 

14.7.RELAT6RIO DE ACTIVIDADES 3° TRiMESTRE - EMGHA. . . 

14.B.AGENDA PESPORTIVA PARA 0 M~S DE D.EZEMBRO DE 2010. 
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1- JORGE PINHEIRO SANTIAGO. 

Morador na Rua Manuel Joaquim de Avelar, Pai do Vento - Cascais. 

Informou ter escrito em 15 de Janeiro de 2009, no dia 12 de Julho de 2009 e no dia 12 de 

Outubro de 2009 cartas aCamara a reclamar de um trabalho que a camara mandou fazer no 

ediflcio Santiago, no Pai do Vento, cujo trabalho esta em muito precanas condiVOes. A 
primeira carta do dia 15 de Janeiro a camara deu-Ihe uma resposta que, no seu entender, nso 

tem pes oem cabec;a, e aqual respondeu com a sua carta de 12 de Julho do ano de 2009. Ate 

hoje as duas ultimas cartas ntio tiveram resposta, 0 trabalho esta por concluir, e continua a ter 

inunday6es dentro da fraCQ8o. A1em das cartas reclamou pessoalmente a quem de direito a 

sua insatisfaoao pelo trabalho que foi ·conduzido e feito, porque €I inconcelblvel como eque se 

mete uma tubagem dentro de um edificio, em paredes exteriores, euja tubagem esta distante 

do tecto carca de 80 cm e esta distante das paredes, 30, 40 e 50 em, 0 que veio a estragar a 

area interior do armazem do edifleio em questao e portanto, alam do trabalho pessimamente 

lTIal·feito, fol feito um trabalho excessivo porque nso necessitava de ter tanta tubagem feita, 

talvez com metade da tubagem e metade da despesa 0 trabalho tivesse sldo feito e ficasse 

melhor. A1em disso, foram esburacadas paredes para que fossem colocados os parafusos na 

parede para sustentar no ar a tubagem e nem sequer tiveram 0 cuidado de fazer a pintura. 

Disseram que iam la depois pintar e ate hoje ningu6m apareceu para concluir 0 trabalho. Por 

isso, apresentava-se hoje nesta reuniao para apresentar 0 seu protesto, porque esta multo 

insatisfeito com 0 trabalho que foi realizado porque em diversas reunlGes que teve com a 

camara para a resoluoao do problema, 0 que Ihe foi dito a que 0 trabalho nao era feito 

daquela maneira. As plantas que Ihe foram enviadas nao dizia que a tubagem ia ficar 

suspensa do tecto a uma altura de 80 em e das paredes a uma altura de 30,40 e 50 em de 

distancia. Portanto pretende saber 0 que e que a camara pretende fazer sobre 0 assunto, se 

acalta a sua reclamaoao ou nao. 

o SR. VlCE.pRESIDENTE DA CAMARA lembrou que este assunto remonta ao final dos anos 

70 e na altura fol dado um uso nso legal a estas instalaVOes. Ou seja, come9Qu par ser urna 

utilizavao nao abusiva por parte do Sr. Santiago daquelas instalaVOes que; por sua vel, 

possulam 32 calxas de esgoto que ficaram dentro do ediffcio. Dessas 32 calxas de esgoto 

havia de facto a reclamavao sobre as 32, colsa que fioou resolvida e neste momento apenas, 

e 56, nso esla resolvlda a situaoao de uma dessas calxas de esgoto que tem a ver com 0 lote 

15, que corresponde a fracvao do ·Vassorelro" em que nao !em havido, par parte deles 

autorizavao para proceder a essa correcvao. Mas tambem se trata de uma calxa que ja asta 

provado que t6m uma dimlnuta utllizavao 6 portanto dal tem um caudal multrssimo reduzido 6 
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tao reduzido a que nao se consegue identificar se nao se puder ir dentro das pr6prias 

instalayaes do "Vassoreiro" colsa que eies ata agora nao deixaram e enquanto nao houve a 

possibiJidade de chegar a acordo com 0 lote 15, nao sera possivel proceder a essa ultima 

correc~o. Quanto as correey5es que foram feltas, do ponto de vista tacnico a camara 

Municipal de Cascais considera que foram bern feitas e a prova disso eque estao a funcionar 

e nunes mais houve problemas. Portanto a questao que 0 Sr. Santiago coiocou da 

reclama~o, ela e valida quanto ao lote 15, mas como disse a sua resolu~o depende da 

colabora~o do proprietano dessa fra~o, 0 Sr. Ant6nio Pereira e a essa que a camara 

aceita que nao esta ainda conclulda e bern conC!uida. Mas, voltava a dizer, este executivo 

esta a resolver uma situa~o que nao come90u bern desde 0 sau inicio nos anos 70 de seculo 

passado e para a qual ela nao estava Iicenciada e s6 mals tarde a camara velo a passar a 

Iicen96 de utiliza~o para aquela fraC\liio e neste momento de facto 0 Sr. Santiago esta em 

condlyaes de fazer a reclama~o que faz. Mas de facto de infclo essa fra~o fol utilizada 

abusivamente e depols a Camara velo a sancionar isso no sentldo de the passar a licen96 de 

utifizac;:ao e portanto contra Isso a camara ja nada podera fazer, a nilo ser revogar a llcenc;:a 

de uilliza~o, que a uma das matarias que sa podera ponderar, por via de nao cumprlr a 

pr6pria regulamenta~o que neste momenta esta em vigor, mas a tudo 0 que nao se pretende 

fazer a revagar essa IIcen96 de utilizagao. De qualquer das formas, numa sltuagao que ja tern 

mais de 30 anos, foi resolvida nas 32 esixas, com excepgao de uma, e porque 0 proprletario 

da fra~o nao permlte a que se aceda a ela. 

o Sr. Jorge Santiago intervelo dizendo que 0 Sr. Vice-Presidente dlsse que nao e legal 

aquela fraC\liio. Tern de dlzer que comprou aquela fra~o no ana de 1975 e ela fol aprovada 

pela Camara em 1974 nestas condiyaes. Portanto, como eque a possivel uma Camara fazer 

uma aprovagao de uma fra~o que nao tlnha luz, que nao tinhaagua, e que tinha, como 0 Sr. 

Vice-Presidente disse e multo bern, 32 caixas no interior de uma fra~o parttcular. Vern 

reclamando desta sltuagao desde 0 ana de 1978 e anda desde essa data aespera que este 

assunto se resolva. E de facto vergonhoso como e que sa deixa passar tantos anos sobre 

uma fracgao ilegalmenta aprovada pela camara, porque nao. estava construida em 

conformidade com a lei, e a1nda hoJe 0 assunto ESTA por finalizar. Por isso, apelava a que a 

camara envlde Iodos os esforoos, de modo a nao continuar a ser prejudicado com inunday5es 

naquele espa90 e que Ihe t~m provocado muitos milhares de Euro de prejuizo e s6 pelo facto 

de ter em aten~o uma certa considera~o para com a camara, nunca quls Ir para tribunal 

para ser ressarc!do dos preJuizos financelros que teve em todos os materials que IS. tinha 

guardados. 

o SR. V1CE.pRESIDENTE DA CA.MARA esctareceu que quando se referiu a Ilegalidade, fol 

em relagao ao uso da fracgao e nao do pradio e s6 mals tarde eque velo a ser passada esse 

licen96 para aqua Ie uso. Porque quando comprou a fracgao em 1975, nao tlnha Iicen96 para a 
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utiliza9ao que na altura Ihe deu a s6 mais tarde a veio a obter. Portanto quando em 1975 

comprou aquela fra~o saberia, ou pelo menos teria essa capaoldade de 0 saber, de que neo 

s6 ela nao podia ter aquele usc, como Inoluslvamente estavam ra as 32 caixas de esgoto. 

Portanto neste momento 0 que falta resolver e a sltuayao de uma deles e s6 alnda nao fol 

resolvida porque 0 proprietalio da fra~o nao deixa aoeder a ela. 

o Sr. Jorge Santiago esclareceu que 0 terreno total da fracQao estava completamente liso. 

Nem sequer havia no terreno em toda a sua extensao um sitao de saneamento vislvef para 

saber 0 que e que estava fa por baixo. Portanto estava uma betonilha felta em 1.200 m2 e 

nlnguem sabia, a nao ser 0 construtor, 0 que e que estava por debaixo da placa. Portanto, 

quando comprou, 10i enganado de facto porque nao sabia 0 que e que fa estava la por baixo e 

nao linha forma de 0 saber. 

2- MARIA DE LURDES JESUS SILVA. 

Moradora na Rua de S. Carlos, Bairro S. Jose - Cascais. 

Reside numa habitayao social municipal que se encontra em estado bastante degradado, 

desde as janelas que estao podres, ao telhado que mete agua, com a consequente humidade 

que dal resulta. Sotre de problemas de saude e ja solicitou a EMGHA que sajam feitas as 

reparay5es na casa, s6 que esta tarda em ~-Ias. Asslm, soliclta que a CAmara difl 

instrugoes aEMGHA para efectuar esses reparay5es. 

A SR. • VEREADORA MARIANA RIBEIRO FERREIRA lembrou que as casas ja sao muito 

antIgas, pelo que, por muitas reparag6es que se fagam, e sempre diflcil por as coisas como se 

fossam novas. Mas pode. informar que as janelas vao ser reparadas multo em breve e a 

EMGHA esta dlsponlvel para fazer a transferencia da Sr." Maria de Lurdes'para Outro fogo, 

mas tem de ser para um fogo similar e neo e posslvel dar-Ihe uma casa como a Sr." Maria de 

Lurdes pretenderla, mas certamente que sera bastante melhor do que aquala que tem hoje. 

Portanto, desde que a Sr.· Maria de Lurdes queira e formalize uma pet!~o explicando a sua 

situa~o de saude e sOlicitando a transferiflncia para um fogo de tipologla T 1, a sua sltua~o 

pode ser resolvida. 

3· MARIA JULIA DAS NEVES LUCAS. 

Nao compareceu. 

4· SASAN ANNE DA SILVA. 

Nao compareceu. 

5- CATARINA RODRIGUES, em substltul!;8o do Sr. Luis Azevedo que nao pode estar 

presente. 
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Moradora na Rua Almada Negreiros, Tires. 

Informou estarem a decorrer as obras de drenagem da Rua Almada Negreiros em Tires, com 

vista a procurar solucionar 0 problema das Inundaylies que ocorrem naquale local sempre que 

chove com mals Intensldade. A meio da obra, mals concretamente no dia 29 de m~s passado, 

tanto 0 empreiteiro como a fiscallza~o da obra, deram conta do erro de concep~o na 

solu~o que tlnham encontrado para a obra e que achavam que era a mais adequada. No 

entanto as obras progrldem da mesma forma, sem qualquer correc~o, e os moradores nso 

t~m da parie da camara -da fiscaliza~o da obra ou do empreitelro- qualquer resposta 

alternatlva aquilo que estso a fazer. Vai dar ao Senhor Presldente e ao Sr. Vice-Presidente 

fotografia da obra que es~ a ser felta porque ela e reveladora do que es~ a ser felto e que 

vale mals do que qualquer palavra. No dia 29 de Outubro choveu realmenta com bastante 

Intensldade e a estrutura que tinham concebldo para drenar a Rua Almada Negrelros para os 

colectores da Avenida Amalia Rodrigues estava a funcionar ao contrario e a fotografia que 

entregou mostra a agua a entrar na rua e nso a salr. como devia suceder. Ora esse cana 

continua la, foi fechado, estao a preparar-se para 'finalizar a obra colocando 0 pavirnento e val 

ficar tudo na mesma. A Prot~o Civil esteve no local na mesma tarde, deu-se a volta a 
ribeira, porque ela passa por debalxo da rua, e pode-se constatar que a ribelra ata tem 

tamanho suficlente para escoar a agua, 080 esta a desobstrufda. Nso fol feita' qualquer 

consulta aos habitantes daquela zona, que conhecem a situa~o e que podlam ter ajudado ,a 

poupar dlnheiro e a fazer uma obra mais rapida e neste rnomento n1l0 s6 estao a concluir 

aquilo que nso eadequado, como nso deram,aos moradores qualquer alternativa e a pOr essa 

razao que vem a esta reuniso de Camara, ou seja. para saber se exlste um plano alternativo 

aquilo que flzeram. 

o SR. VICE;;PRESIDENTE DA CAMARA disse que tem acompanhado com rnulta 

assiduidade este problema epade dizer que n1l0 reconhece. nem ao Sr. luis Azevedo. nem 

ao Sr. Paulo Quendera, que e outro dos moradores que mals assiduamente tOOl partlclpado 

neste processa, nenhumas competencias tecnlcas, nem para fazerem a avalia~o do trabalho 

tecnico dos funcionarios da· camara, e muito menos para fazerem avaliaylies de ordem lItica 

ou de ordem moral, quer sabre os funclontirios da Camara, quer sabre sl pr6prio ou outro 

elello desta camara MunicipaJ. Portanto, 080 a pelos alarmismos, nso a por poderam sar 

menos educados na forma como colocam as quest6es a camara qua levarao, palo manos da 

sua parie anquanto for responsavel desta camara, Municipal, a tar uma maior ou manor 

aten~o em rala~o aos problemas. De facio, 0 problema que se colocava na Rue Almada 

Negreiros fol resolvido e fol tacnlcamente bem resolvido. 0 que nso se estava a espere era 

que existlsse um outro problema na Av.· Amalia Rodrigues, que fica abalxo desta rua e que 

tem construQOes com multos anos e andou a procurer quem ere 0 loteador responsavel pare 

lhe exiglr responsabilidades sobre a forma como ele fez aqualas Infre-estrutures, mas Je tem 
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Iantos anos que ja ni!io a possivel fazer Isso. Portanto 0 problema agora locallza-se na Av.a 

Amalia Rodrigues e sem isso resolvido, ni!io a posslvel resolver de vez 0 problema, pese 

embora ele tenha sido atoouado e multo e dar a ramo de que, mesmo depois das chuvas 

intensas que cafram ullimamente, a situa«&o nso ter tido da gravidade que podia ter e multo 

menos ainda daquela que era relatada como eventualmente pudesse vir a ter. 0 que a certoa 

que este assunto de facto da parte da camara esteve multo tempo sem ter uma rasposta, 

entretanto pessoalmente pegou nele e comeliOu a tralar-se do problema e 0 que js esta feito 

esta bern executado. 0 que para ja nso se pode resolver a a quesffio da Av.8 Amiilia 

Rodrigues, mas val ser lanyada uma segunda fase, que a multo mais infra-estruturante e de 

resolu«&o curta face a Rua Almada Negreiros, porque de facto a praceta Almada NegreifOS 

era a confluElncia de !res colectoras com grande diametro e que, a partir dali, nso tlnham 

capacidade de escoamento e esse escoamento esta a fazer-se para a Av.a Amalia Rodrigues, 

porque e assa que depois val dar a uma ribeira. Portanto 0 que pode garantir e que quer a 

componente tecnica da Cilmara, quer com a Universidade Nova a quem se recorreu para 

pedir aconselhamento nestas matenas sobre a forma como e que se val resolver esta sltua«&o 

porque, por exemplo, encontrou-se a passar por debaixo de casas a ribeira original, portanto 

M aqui problemas urbanos que tsm de ser ponderados. Bem sabe que os moradores nilo tem 

responsabllidade dlsso, mas 0 que e facto e que alguem, ha algumas decadas atras, decidiu 

que aquilo era uma boa solu«&o. Portanto e em conclusso, a solu"ilo tecnlca para a situa«&o 

na Almada Negreiros foi resolvidae bern resolvida, falta agora resolver 0 problema na Amalia 

Rodrigues e que val ser feila, mas nso era urna situa«&o que tlvesse sido ponderada no inrcio. 

Portanto esla ffio preocupado com esta situa«&o como os moradores, que nlio e ffio grave 

como muitas vezes os moradores descrevem nos e-mails que enviam a camara e nao e por 

lha colocarem a quesffio que se isto fossecom as suas filhas ou outrofamillar qualquer que 

resolveria isto de forma diferente. Resolve as situac;6es dentro da responsabilidade que tern e 

da responsabilidade que tern de assumir e e nessa medida que ntio pode discriminar ninguem 

e nlio asia a dlscrimlnar esta situa«&o e tanto nlio esta que e urna reclama«&o que ja tern 

algum tempo, mas que a partir do momenta em que eIa Ihe chegou as msos imediatamente 

tentou dar-lhe solu«&o e esta dada a solu«&o para a Rua Almada Negrelros, nso asta dada a 

soluyao ainda para a Ava Amalia Rodrigues e enquanto nao llle resolver Isso a Rua Almada 

Negrelros tera ainda algumas consequElncias, mas em situac;Oes limite de pluviosidade. If: 
evidente que quando esta a dizer isto e com a consciElncla crara que daqui a pouco pode calr 

. uma calga de agua de todo 0 tamanho e que pOe por terra tuoo aquilo que acabou de dizer, 

porque consegue-se mltigar os riscos, mas nlio se consegue anular totalmente os riscos e na 

sltuayao que os moraOOres tern naquela envolvente, €I tudo aquilo que do ponto de vista 

tecnlco quem fez as Infra-estruturas da urbanlza«&o nlio davia ter feHa em cfrcunstancla 

alguma, mas como disse Isso nlio e da responsabllidade dos moradoras. 
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A Sr.a Catarina Rodrigues agradeceu 0 facto de a camara ter agarrado 0 assunto com a 

brevidade posslvel. No entanto, os moradores falaram neste dia que choveu muito com os 

fiscais da camara e com os funcionarios do empreiteiro que estao na obra e com <I agente da 

Protec<;ao CMI e todos estiveram de acordo que aquele projecto estava mal concebldo e que 

jamais aquele tuba que colocaram como drenante iria funcionar como drenante, mas sim 

como irrigante da rua e poderiam ter evitado aquela canaliza<;ao, eram menos muitos Iitros de 

agua a entrar naquela rua e era menos um risco que os moradores terlam. A ribelra que la 

esta -e asslstiu a construgao dela- tem pelo menos 1 m de altura por 1 m de largura e nlio . 

corre agua por la. Portanto a questao que se coloca a 0 que.a que fizeram aagua de ribelra? 

Esta a correr por cima, quando deveria correr por dentro? Sa toda a gente sa preocupou em 

colocar uma ribaira devidamente encanada, porque a que ela nao funciona? E isoo que pede 

que se averigue com a maxima urgencia porque val ser a oolugao de todOS e seria mals bara10 

e mais rapldo. Aproveitem que fol arrancado a alcatrfto a estrada e ta~m agora a 

investlgagao, nlio a fayam daqui a 15 dias quando a Sanestradas terminar a obra. 

o SR. VICE-PRESIDENTE DA CAMARA disse compreender as palavras da Sr.a Catarina 

Rodrigues, porque um lelgo nao tern esse percepgao. Eque exactamente 0 problema esta af. 

E que a ribeira foi encanada, mas as aguas foram desviadas para outro lado. E por isoo 

mesmo que diz que a solugao passa pela Av" Amalia Rodrigues que a que val dar depols a 
rlbelra e a isso que os tacnicos da Camara estao a estudar e val ser lanyada uma segunda 

fase do projecto, porque nao passava pela cabeya de nlnguam que aquela sltuagso que h!1 

asta estlvesse construfda da forma como esta a da forma como a Sr.s Catarina Rodrigues 

agora disse, que a ter a ribeira encanada e, ao tim e ao cabo, a iibeira esta seca. Mas isso 

deveu-se a erras cometidos M muitos anos e esta agora a procurar corrigir-se. Pede ter a 

certeza e que, em primeiro lugar, a oolugao tacnica fol bem encontrada e em segundo lugar 

ilao foi gas10 dinheiro publico que fosse desnecessano gastar. 0 que se esta a talar e da um 

outre problema e 0 que sa vai ter a de gastar rnais dinheiro publico para resolver um outre 

problema e e esse que se esta em cima do acontecimento e em cima da obra. A partir do 

momenta em que, quer 0 Sr. Luis Azevedo, quer 0 Sr. Paulo Quendera, tlverem uma atitude 

correcta para com a camara, esta tera tamMm todas as atitudes correotas para com eles e 

explicar-se-a no local -e tem instru95es nesse sentido 0 Sr. Director Municipal de Obras- para 

explicar tudo 0 que tiver que ser expUcado, para se perceber tamoem que isto nao funciona 

nem por palpltes, nem por situa95es do tipo "eu acho que', nem que "a colsa deve Ir por all e 

ni30 dave Ir por acola" mas Isso s6 sucedera a partir do momento am que haJa tambem uma 

situa9Ao de respei10 para com as pessoas que esti30 a trabalhar na camara Municipal de 

Cascals, para alam do respelto que pessoalmente exige na fonna como as pessoas se dlrlgem 

a si no exarcfclo destas fun95es publlcas. Portanto, conclufa, tudo Isso esta a ser analisado, a 
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Camara esta em clma do acontecimento, tanto e assim que se se fosse a acreditar nos e

mails que tem chegado acamara, a situacao entao ja era de aut§ntica catastrofe. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA intervelo conslderando que 0 assunto fol esclarecido. Se 

os moradores entendem que a matena e de enorme complexidade e e exiglvel urn dil110go 

mais profundo, a camara, atraves do Sr. Vice-Presldente e do respectivo director municipal ou 

do director do departamento, estao disponlveis para discutlr 0 assunto e ate no local. A (mica 

coisa que se exige, e neste caso pessoalmente selia extremamente exigente quanto a Isso, e 
que nao tolera a forma como a camara fol tratada, nao e 0 caso da Sr.· catarina Rodrigues 

que foi educadlssima e correctlssima na forma como expl>s 0 ass unto; mas 0 mesmo nao se 

podera dizer das outras pessoas. De modo que, se pretenderem solicltar a C!mara 0 

aprofundamento do dialogo para melhor esclarecimento desta materia, a camara esla 

disponlvel para isso. 

~- EURICO SOUSA GODINHO. 


Morador na Rua de Diu - Parede. 


Colocou as segulntes sltua((6es: foi llcenclado um projecto de urbaniza~o na Rua carlos 


SOta' em S., Pedro do Estoril, no qual consta a construcao de uma praceta que ira estrangular 


a liga~o dessa rua aRua 9 de Abril e por sua vez aEstayao de S. Pedro do Estoril. Solicitava 


que fosse reanalisada essa situa~o; Existe um terreno junto a sua resid§ncia, na Rua de Diu, 


em Parede, que necessita de ser limpo. 


o SR. PRESIDENTE DA CAMARA informou que 0 Departamento'de Gestao Urbanlstlca 

elaborou um parecer detarhado sobre a matena que, par ser baslante extenso, nao ira ler. mas 

ira remel§-lo ao Sr. Eurico Godinho. Quanto aquestao da limpeza do terreno, trata-se de uma 

situacao recorrente todos os anos. A Fisca1izacao Municipal intima 0 proprietarioque procede 

sempre a limpeza do terreno. Sucede que, entretanto, a vegeta~o comec;;a de novo a surgir, 

mas 0 terreno esta Ilmpo, ntio tem la lixo. De resto a Ascaliza~o esteve no local a semana 

passada e contactou 0 Sr. Eurico Godinho que !'lcompanhou essa vislta e fol esclarecido de 

situacao. 

o Sr. Eurico Godinho disse que realmente fotcontactado pela Ascalizacao Municipal, mas 

considera que 0 relat6rio nao corresponde arealidade dos factos. 

o Perfodo de Interven~lio do Publico termlnou 8811:45 
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As t\i1 "horas e4~/7i~utOs fol"aprovada e assinada esta minuta e encerrada a r~ni!io. 


Eu, ~ ",,6.£2 b~/ a subscrevi.
p . \ 

o Presidente 

LEONOR COUTINHO PEREIRA DOS SANTOS 


Os Vereadores 

~S MANUEL LAVRADOR DE JESUS cARRE:D!J!.S-,==.:::::::----'-4~~-=4=~:::.....--.......) 


AL1PIO MARQUES MAGALHiES FERNANDES 

HI.G1JEL pIlf,OO LUZ 

AHA CLA1lA ROCHA DE" SOUSA JUSTINO 

.l'IDllO ,&IWlTES LOPES DE MENnoNQA 

IWlU DA CONCEI91a ll. DE SALENA CORDEIRO ~~!:1 

r~~~ 



